

Fecha: 07-01-2025  
 Medio: La Tercera  
 Supl.: La Tercera  
 Tipo: Noticia general

Pág.: 26  
 Cm2: 793,3

Tiraje: 78.224  
 Lectoría: 253.149  
 Favorabilidad:  No Definida

**Título: Capturan en Bolivia a Pablo Muñoz Hoffman, exfrentista que se fugó de la Cárcel de Alta Seguridad**



► Pablo Muñoz Hoffman fue capturado en la ciudad de La Paz y sería trasladado hasta el paso fronterizo de Paso Quemado, para ser entregado a la policía chilena.

# Capturan en Bolivia a Pablo Muñoz Hoffman, exfrentista que se fugó de la Cárcel de Alta Seguridad

**Muñoz Hoffman** era el último que faltaba por capturar de los cuatro miembros del FPMR que lograron escapar del recinto carcelario a bordo de un helicóptero, en 1996.

## Cristóbal Palacios

Personal de Interpol Bolivia capturó en territorio de ese país a Pablo Muñoz Hoffman, exintegrante del Frente Patriótico Manuel Rodríguez (FPMR) y uno de los reos que protagonizaron una cinematográfica fuga de la Cárcel de Alta Seguridad de Santiago (CAS), a bordo de un helicóptero, en 1996.

Así lo informó en la noche de este lunes el director Nacional de Migración boliviano, coronel Juan Carlos Bazoalto, en declaraciones que recoge la prensa de ese país.

Pablo Muñoz Hoffman fue capturado en la ciudad de La Paz y sería trasladado hasta el paso fronterizo de Paso Quemado, para ser entregado a la policía chilena.

Muñoz Hoffman, condenado por delitos de homicidio, era el último de los reos que faltaba por capturar de los cuatro miembros del FPMR que lograron escapar de la cárcel de Alta Seguridad de Santiago en diciembre de 1996.

## La fuga increíble

El 30 de diciembre de 1996 fue la última vez en

que se tuvo certeza de la ubicación de Pablo Muñoz Hoffman, cuando junto a otros tres miembros del FPMR (Patricio Ortiz Montenegro, Mauricio Hernández Norambuena -alias "comandante Ramiro"- y Ricardo Palma Salamanca; los dos últimos, condenados por el crimen del senador UDI Jaime Guzmán) escapó en helicóptero desde la Cárcel de Alta Seguridad (CAS), en una de las fugas más impactantes que registra la historia chilena.

Esa tarde, los cuatro frentistas comenzaron a rodear un balde amarillo que habían dejado en la mitad del patio del presidio donde estaban reclusos, en Santiago.

Hacia las 15 horas, las aspas de un helicóptero Bell Long Ranger 206-B1 comenzaron a sentirse en las inmediaciones. La nave había sido secuestrada horas antes y era pilotada, bajo amenaza, por el sargento de Carabineros Daniel Sagredo.

Tras abrirse paso por el cielo de la capital e instalarse sobre la CAS a punta de disparos de metrallera, los tripulantes del helicóptero dejaron caer una cuerda atada a una canasta de tela. Allí intentaron meterse Hernández, Palma Sala-

manca, Ortiz y Muñoz, pero no había suficiente espacio y todo ocurrió tan rápido que dos de ellos salieron colgados de la canasta. La operación "Vuelo de Justicia" solo tomó 58 segundos en ser ejecutada con éxito.

La reacción de los guardias de la cárcel fue tardía y el helicóptero desapareció en la distancia. Horas más tarde, testigos reportaron que un modelo similar al que había protagonizado la fuga en la CAS estaba estacionado en la cancha de fútbol del parque Brasil.

Años después, Ortiz le dijo a The Clinic que apenas dejaron el helicóptero se montaron en un vehículo, a las pocas cuadras los cuatro se separaron y después lograron abandonar Chile. Durante meses no se supo nada de ninguno de ellos.

Ahora, con la captura de Muñoz Hoffman se logra dar con el paradero del último de los exfrentistas que participó en la fuga de la CAS.

Todos eran miembros del FPMR, nacido en 1983 para desestabilizar el régimen militar de Augusto Pinochet. A esta organización se le acusa de perpetrar, entre otros ataques, el atentado contra el propio Pinochet en septiembre de 1986 y el asesinato del senador UDI Jaime Guzmán, en abril de 1991.

Según las autoridades bolivianas, Muñoz Hoffman reconoció haber ingresado al vecino país de manera ilegal y no entregó mayores detalles sobre su presencia en La Paz.

El exfrentista, contra el cual pesa una notificación roja de Interpol para su captura internacional, sería trasladado hasta el paso fronterizo de Paso Quemado, para ser entregado a la policía chilena, debido a su estatus de inmigrante ilegal.

Muñoz Hoffman fue procesado, entre otros delitos, por su participación atentado en contra del general (R) de la FACH Gustavo Leigh, quien integró la Junta Militar hasta 1978, registrado el 21 de marzo de 1990.

Fue detenido en enero de 1992 cuando un grupo de exmiembros de la guerrilla asaltó una sucursal bancaria en el Campus Oriente de la Universidad Católica. Cuando intentaban escapar fueron interceptados por la policía, momento en que Muñoz Hoffman resultó herido por impactos de balas.

El 28 de enero de 1993, el juez sumariante Juan Araya lo condenó a una pena de cuatro años por asociación ilícita terrorista.

Según consignó Emol, las fuerzas de seguridad del Consulado de Chile en La Paz alertaron a la policía boliviana sobre la presencia de Muñoz Hoffman "en inmediaciones" de esa oficina. Así lo explicó a los medios el director nacional de Interpol Bolivia, Juan Carlos Bazoalto. "Una vez que somos alertados por la policía de seguridad del consulado, nos apersonamos, lo interceptamos y logramos dar con la identidad de esta persona", señaló. ●